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PASSIONE. VISIONE.  

CONCRETEZZA 

 

, 

Il 2016 doveva essere l’anno in cui per 

Gordola le cose avrebbero cominciato a 

cambiare, almeno dal punto di vista del 

PLR. Ma così non sembra essere, per lo 

meno per quella che doveva diventare 

l’opera di rinnovamento più importante 

del decennio: la ristrutturazione delle 

nostre scuole elementari. Eviterò in que-

sto contesto di parlarne, preferisco piut-

tosto felicitarmi con il Municipio ed i no-

stri municipali in particolare per le opere, 

già decise dal legislativo negli scorsi anni 

e finalmente realizzate o in corso d’ope-

ra: vedi ad esempio Via al Fiume, lo spo-

gliatoio del campo di calcio, senza dimen-

ticare la nuova sede della polizia interco-

munale e i diversi interventi per l’acque-

dotto. 

Certo è che a Gordola in alcuni casi a 

livello decisionale, per le ragioni più diver-

se, si procede a rilento. A volte compren-

sibilmente, perché i tempi della politica 

non sono sempre brevi. Altre volte inve-

ce… 

(segue a pag.5) 

L ’ E D I T O R I A L E  

di Didier Andreotti 

Un augurio e un saluto dal 

presidente uscente 
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I N T E R V I S T A  D O P P I A  

Ivan Corda Ugo Borradori 

Lara 14 anni  

e Ryan 12 anni 
Figli 2 

Per conoscere le problematiche di un comune, ascol-

tare e dare la mia opinione sulle diverse tematiche. 
Perché fai politica Inizio per tradizione, poi per passione. 

Probabilmente più radicale ma dipende molto  

dai temi. 
Liberale o radicale Più liberale. 

A misura di famiglia, sensibile all’ecologia,  

Tradizionalista. 
La tua Gordola in tre parole Sole, lago e montagne. 

La semplicità delle persone, la vicinanza ai servizi, la 

tranquillità, la collina con la sua vista da cartolina, la 

progettualità. 

Cosa ti piace di Gordola Tutto. 

La mancanza di una piazza (centro del comune) come 

punto di ritrovo. 
Cosa non ti piace Niente. 

Chi semina molto spesso raccoglie. Il tuo motto in due parole Rifletti e vai. 

Dinamico, disponibile, cooperativo. 
Il nostro sindaco  

in tre parole 
Disponibile, preparato… e giovane. 

Tenero ideale ma non realistico, Riazzino molto  

probabile. 

Aggregazioni:  

Gordola con chi? 
Con chi è interessato. 

Più imposte sicuramente no, più spese per il sociale 

sì, ma mirate. 

Più imposte  

o più spese per il sociale? 
Entrambe se assolutamente indispensabile. 

Le leggi sono di sicuro indispensabili ma non devono 

andare a scapito delle libertà dell’individuo, quindi 

direi più liberta. 

Più leggi o più libertà per 

l’individuo? 
Più libertà. 

Sì. 
Videosorveglianza per gli  

eco-centri, sì o no? 
No: costosa, sproporzionata e poco utile. 

Avere un occhio di riguardo alla mobilità lenta e se 

possibile ottimizzare i trasporti pubblici. 

Completa la frase: 

Se dovessi entrare in      

Municipio mi piacerebbe… 

E’ un’esperienza che ho già fatto e che ricordo sempre 

con grande piacere. 

La foto di mia moglie. 
Cos’hai sul comodino  

vicino al letto? 
Una radiosveglia. 

Lavoro Windows, a casa Mac. Windows o Mac? Windows. 

Ambrì da sempre. Lugano o Ambrì? Ambrì. 

Sicuramente un po’ di superbia, inoltre non si sono 

sviluppati dei centri di formazione per i giovani come 

successo in altre nazioni con una forte tradizione cal-

cistica, questo a lungo termine non è stato pagante. 

L’Italia non si è qualificata 

per i mondiali. Perché? 
Gli altri erano più forti. 

Marina di Venezia (i ragazzi si divertono e mia moglie 

ed io ci rilassiamo). 
Le tue prossime vacanze… Agenda ancora bianca. 



I PRIMI 20 MESI DI LEGISLATURA IN POCHE 

PAROLE… E TANTI FATTI!  

Pagina 3 P A R T I T O  L I B E R A L E  R A D I C A L E  



Pagina 4 P A R T I T O  L I B E R A L E  R A D I C A L E  

RIFLETTORI SUI DUE NUOVI CONSIGLIERI COMUNALI E UN PRESIDENTE 

IVAN CORDA 

MAURO ANDREOTTI 

 

PER TUTTI, SENZA PRIVILEGI 

I Consiglieri comunali hanno in esame 

due Messaggi Municipali molto simili 

con la richiesta di credito per la sistema-

zione stradale, uno per  Via Gaggiole e 

l’altro Via Nosette.  

La sistemazione stradale normalmente 

comprende lavori di miglioria e amplia-

menti, questi sono obbligatoriamente 

soggetti alla legge sui contributi di mi-

glioria, negli anni scorsi Gordola ha lar-

gamente prelevato questi importi presso 

i proprietari interessati dalle varie opere 

pubbliche, pensiamo solo a Via Centro 

Sportivo.  

Il Messaggio di Via Nosette prevede il 

prelievo di un contributo del 30%. 

Il Messaggio di Via Gaggiole non fa riferi-

mento ai contributi. Stranamente in que-

sto caso i paladini della giustizia non 

sembrano preoccuparsene. Fosse così, 

lo slogan usato dal PS nell’ultima cam-

pagna elettorale andrebbe modificato, 

forse così:  

Per quasi tutti, con pochi privilegi 

SALUTO DEL NUOVO PRESIDENTE PLR GORDOLA 

Colgo l’occasione, innanzitutto, per 

augurare a tutti un 2018 ricco di sod-

disfazioni! Per il 2018, un primo 

obiettivo, che mi sta particolarmente 

a cuore, è di poter assieme a tutto 

l’ufficio presidenziale rafforzare la 

comunicazione interna ed esterna. 

Da una parte, porremo l’accento sul 

lavoro dell’ufficio presidenziale stes-

so, dall’altra parte vorremmo favorire 

il contatto con gli altri partiti (incontri 

interpartitici) e dedicare una partico-

lare attenzione ai contatti con i giova-

ni di Gordola. 

Un occhio particolare sarà inoltre 

messo sulla gestione finanziaria, af-

finché il nostro Comune rimanga at-

trattivo per i contribuenti, siano essi 

privati o aziende.  

Infine, un tema che ci sta particolar-

mente  a cuore è di contribuire alla 

pianificazione del territorio e, penso 

in particolar modo, al piano particola-

reggiato di Santa Maria e al risana-

mento del Centro scolastico al Burio. 

Sono certo che potremmo far avanza-

re con successo quest’ultimo proget-

to a favore di tutta la popolazione di 

Gordola, se riuscissimo tutti a trarre 

ispirazione da una citazione di Nicco-

lò Macchiavelli e vale a dire “Dove 

c’è una grande volontà non possono 

esserci grandi difficoltà”.  

Auguro a tutti una piacevole e inte-

ressante lettura del nostro giornalino. 

Mauro Andreotti,  

Presidente PLR Gordola 

 

P O S T E G G I  P U B B L I C I  

Posteggi pubblici, quo vadis? Dopo 

la bocciatura del credito per la siste-

mazione del parcheggio a Gordemo, 

proposto dal Municipio e sostenuto 

solo dal PLR, nulla di nuovo sul fron-

te. La carenza di posti auto è ormai 

cronica in molti angoli del Comune, 

è ora di pigiare sul gas. 

I N  P I L L O L E  



PIANO REGOLATORE 

IN REVISIONE 
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Lunedi 18 dicembre 2017, il Consiglio 

Comunale ha votato due importanti credi-

ti riguardanti la pianificazione. Il Messag-

gio 1379 con la richiesta di fr. 115'000 

per l’allestimento di un Piano particola-

reggiato dei Nuclei Vecchi e il Messaggio 

1380 con la richiesta di fr. 200.000 per 

la revisione del Piano regolatore. Compat-

ta a favore dei due messaggi la Grosse 

Koalition (PPD-PS-Lega), 

contrario tutto il gruppo 

PLR.  

E’ con una certa sorpre-

sa che abbiamo visto 

recapitati i due messag-

gi, la revisione del PR 

non figurava certo tra le 

priorità comunali. Solo 

nel 2012 il CC aveva 

approvato delle impor-

tanti varianti per le zone 

RC (Via S.Gottardo-

Centro Paese) e RSE (Campagne e Gag-

giole). Questa revisione aveva portato 

una modifica degli indici e una conse-

guente diminuzione delle possibilità edifi-

catorie per una bella fetta del territorio di 

Gordola!  

I PR comunali sottostanno a leggi supe-

riori (federali e cantonali) e quindi hanno 

bisogno di costanti aggiornamenti, ma 

questi sono generalmente solo di natura 

tecnica e non richiedono una revisione 

generale. Gordola poteva benissimo se-

guire questa strada. 

Discorso in parte diverso per i Nuclei 

Vecchi, vasto territorio pre-collinare che 

va dalle Gaggiole fino a Tenero, qui il 

Cantone aveva richiesto degli approfondi-

menti e per questi il CC aveva già accor-

dato nel luglio 2007 un credito di fr. 

35'000. Ora si vuol cambiare decisamen-

te strada e ripartire da zero 

con un Piano Particolareggia-

to. Il PP stabilisce nel detta-

glio l’uso ammissibile del 

territorio ed è generalmente 

più restrittivo di un normale 

PR. Normalmente un PP con-

cerne una parte molto delimi-

tata del territorio, solitamente 

meritevole di particolare pro-

tezione come il centro storico 

di Locarno e Bellinzona. Utiliz-

zare questo strumento in un 

contesto così esteso e varie-

gato come il nostro ci pare molto azzarda-

to. Vedremo i risultati. 

Il gruppo PLR si è da subito mostrato 

molto scettico su questi Messaggi. Inizia-

re una revisione totale in un campo, la 

pianificazione, dove ci sono leggi federali 

e cantonali da rispettare, dove le scelte 

comunali sottostanno all’approvazione di 

uffici e funzionari cantonali che non sem-

pre brillano per coerenza e celerità, sen-

za avere prima un’idea chiara e possibil-

mente condivisa di cosa fare rischia di 

portare il Comune in lunghe ed estenuan-

ti procedure burocratiche, con relativa 

esplosione incontrollata dei costi. 

Non crediamo che all’interno della Gros-

se Koalition ci sia una visione condivisa 

sul futuro PR, è difficile immaginare che 

le aspettative di PPD, PS e Lega in questo 

delicato campo siano simili. Il rischio di 

vedere un brutto PR è grande.  

La procedura è solo agli inizi e il PLR vigi-

lerà sugli sviluppi e porterà il suo contri-

buto costruttivo nelle varie sedi.  
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TENNIS… UNA CONTINUITÀ PER GORDOLA 

Il 18 dicembre 2017, presso la sala 

del consiglio comunale, abbiamo 

avuto la possibilità di votare il mes-

saggio municipale, concernente la 

convenzione tra il comune di Gordola 

e il Tennis Club Tenero-Gordola, e lo 

stanziamento di un credito di fr. 

800'000.- per la ristrutturazione e il 

risanamento termico del centro ten-

nistico.  

Un messaggio che in precedenza era 

stato rigorosamente esaminato e 

valutato dalle commissioni di legisla-

zione e gestione, un lavoro oculato, 

che ha portato alla realizzazione di 

alcuni emendamenti, che a nostro 

avviso hanno dato una maggiore 

completezza e precisione nel mes-

saggio. 

Dunque il risultato finale non poteva 

che essere positivo e pertanto a Gor-

dola rimarrà il centro tennistico con 

tutti i suoi pregi.  

Il gruppo PLR è consapevole dell’im-

portanza di avviare al più presto i 

lavori di ristrutturazione e risanamen-

to, sia per il funzionamento della 

struttura che per la sicurezza per tutti 

coloro che ne usufruiranno.  

Come più volte ribadito reputiamo 

che la ristrutturazione del Tennis dia 

un valore aggiunto al comune di Gor-

dola e sicuramente più longevità a 

uno sport di attualità. Non bisogna 

sottovalutare il valore dello sport, 

l’essere umano per sua natura è mo-

tivato e regolato da interessi e pas-

sioni; la cultura e lo sport devono 

essere tra questi ed è attraverso loro 

che si nutre in maniera conveniente 

la vita, il pensiero e l’emotività. 

Il Tennis Club favorisce e garantisce 

la continuità di un’attività che da an-

ni ha assicurato non solo le attività 

del club, ma anche la formazione di 

giovani tennisti locali. Inoltre esso 

offre la possibilità di lavoro sia a un 

insegnante di tennis che a un ristora-

tore.  

Inoltre il centro tennistico ha certa-

mente un interesse turistico, ciò si-

gnifica più completezza nelle attività 

che si possono svolgere nel nostro 

amato comune. 

IGNAZIO CASSIS, CONSIGLIERE FEDERALE 

con grande soddisfazione e un pro-

fondo sentimento di fierezza che la 

Sezione PLR di Gordola saluta l'elezio-

ne di Ignazio Cassis alla massima cari-

ca istituzionale del nostro Paese.  

Ignazio è sempre stato vicino alla no-

stra Sezione e lo ha dimostrato concre-

tamente animando con piglio da vero 

"show-man" alcuni nostri comizi eletto-

rali.  

Siamo sicuri che anche nell'espleta-

mento dei gravosi compiti che lo atten-

dono egli saprà conservare il suo carat-

tere spontaneo, semplice e gioviale, e 

portare un po' di temperamento latino 

all'interno del Consiglio Federale. 

Ignazio ha pronunciato il suo discorso 

di accettazione quale candidato PLRT 

al Consiglio Federale, al termine del 

Comitato cantonale straordinario, tenu-

tosi in occasione della frequentatissi-

ma festa cantonale del Partito, il primo 

agosto scorso (con la gradita partecipa-

zione, fra gli altri, del Consigliere fede-

rale Schneider Ammann). Comitato che 

ha avvallato la decisione della Direttiva 

cantonale di presentare una sola can-

didatura ticinese all'Assemblea federa-

le. Tattica, questa, rivelatasi poi azzec-

cata, per cui merita un plauso il nostro 

Presidente cantonale Bixio Caprara che 

vi ha sempre fermamente creduto. 

Ad Ignazio rinnoviamo le nostre più vive 

congratulazioni per la sua elezione e 

formuliamo sentiti auguri affinché, gra-

zie alle sue riconosciute competenze e 

alle sue doti di mediatore e comunica-

tore, possa affrontare con decisione e 

pragmatismo anche i dossier più scot-

tanti con l'obiettivo supremo di tutelare 

sempre gli interessi della Svizzera. 

Buon lavoro Ignazio! E se tra un impe-

gno e l'altro ti resterà ancora un fram-

mento di tempo saremo felici di acco-

glierti nuovamente tra di noi.  

Maria Pia Lupi 



L A  S C U O L A  S C O P P I A  

Le scuole medie sono sovraffollate: 

grazie all’interpellanza PLR di Tania 

Soldati il tema è entrato tra le priori-

tà. Vigileremo affinché il Cantone 

proponga a breve soluzioni praticabi-

li, e sosteniamo la realizzazione della 

nuova palestra. 

 
D I R E Z I O N E  C O N G I U N T A  

S C U O L E  

Direzione congiunta scuole, un passo 

avanti, uno indietro. Dopo lunga ge-

stazione la proposta estensione della 

direzione scolastica anche al Comu-

ne di Cugnasco-Gerra è stata respin-

ta dal loro Consiglio Comunale. Poco 

male, vorrà dire che la nuova struttu-

ra di direzione potrà dedicarsi a pre-

parare il futuro scolastico del nostro 

Comune. Buon lavoro! 

 
R I S T R U T T U R A Z I O N E  S C U O -

L E  

La ristrutturazione delle scuole al 

Burio resta per il PLR il tema chiave 

della legislatura e il nostro partito 

sostiene senza riserve il progetto 

presentato dal Municipio. Lo stesso è 

I N  P I L L O L E  
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purtroppo fermo da ormai un anno in 

commissione della gestione e il rap-

porto favorevole, stilato dalla nostra 

commissaria Stefania Perico, è anco-

ra senza le firme degli altri partiti. Per 

noi è fondamentale che il progetto 

riprenda presto il suo iter, restiamo 

fermamente convinti che vi siano 

possibilità di ottimizzazione dei costi 

nelle fasi successivi e ribadiamo la 

nostra fiducia nel Municipio. Oltre 

250 allievi aspettano una risposta, 

forza colleghi di altri partiti, firmate il 

rapporto! 

DISEGNARE UN FUTURO DI NUOVE OPPORTUNITÀ 

INTERVISTA AL SINDACO DAMIANO VIGNUTA 



Pagina 8 P A R T I T O  L I B E R A L E  R A D I C A L E  

CARDIOWALK, UNA BELLA REALTÀ DA REALIZZARE 

Presidente Presidente Sezione Giovani 

Mauro Andreotti Cosimo Lupi 

Cassiere Segretario Sezione Giovani 

Gianluigi Pintauro Matteo Lava  

 

Esecutivo e Legislativo 

Municipali Consiglieri Comunali 

Damiano Vignuta (Sindaco) Mauro Andreotti, Gabriele 

Lorenzo Manfredi Balestra, Ugo Borradori,  

 Tiziano Gamboni, Cosimo Lupi, 

 Nicola Matasci, Stefania Perico,

 Ivan Corda, Tania Soldati Marzini 

 

Delegati e rappresentanti nelle commissioni e nei consorzi  

(nominati dal CC) 

Gestione Legislazione 

Ugo Borradori, Stefania Perico Tiziano Gamboni, Nicola Matasci 

Piano Regolatore Protezione Civile 

Cosimo Lupi, Tania Soldati Marzini Luca Conversano 

Alvad Sub-Regione Verzasca 

Gabriele Pinana Damiano Vignuta (sostituto Claudio 

 Ranzoni) 

 

Strada Medoscio-Monti Motti Salva 

Luca Borradori (sostituto Entela Martignoni) 
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